

Ejemplar digno de imitacion

Un agricultor

El sábado (29 abril) hubo comida de etiqueta en Madrid en casa de la duquesa Angela de Medinaceli. Esta comida se celebró en honor de un joven agricultor, á quien tres dias antes no conocia la misma ilustre dama, el Sr. Oliver, hijo del propietario de la colonia de San Juan, cerca de Vicien (Huesca).

¿Qué ha hecho el Sr. Oliver para obtener de la duquesa de Medinaceli una deferencia personal que ella escasea tanto? Vamos á decirlo, porque merece la pena seguramente de que lo conozcan todos los que aman la prosperidad del país.

El propietario de la colonia de San Juan es un mallorquin emprendedor que adquirió en Méjico estimacion, crédito y fortuna por su inteligencia é integridad en los negocios. La vida de este comerciante parece una novela de Gabriel Ferry: viajes por desiertos, hambres, combates con los pieles rojas y comanches...; pero no tenemos espacio para relatarla. Perdió al fin el capital adquirido, y con fortuna escasa volvió á España, estableciéndose en Barcelona. Se dedicó á la agricultura; compró en Huesca los terrenos á que nos referimos, y, aplicando á su cultivo los adelantos mas recientes y útiles de la ciencia é industria modernas, ha hecho de Huesca la provincia mas adelantada en la aplicacion de estos inventos.

Se ha dedicado especialmente á cultivar la vid; obteniendo fabulosos resultados. Véase el modo. Encargó á Inglaterra dos máquinas de vapor; y enganchándolas á un arado de su invencion, prepara las tierras admirablemente. Con su arado obtiene una labor de 80 á 90 centímetros de profundidad, removiéndola en diez horas laborables diez y seis millones de kilogramos de tierra. En estas diez horas, y con empleo de veinticinco hombres, planta 10 mil cepas. El arado Oliver es el que hasta el dia llega á mayor profundidad, facilitando mas que otro la plantacion de la vid, por la economía que se obtiene de tiempo y de dinero. El Sr. Oliver calcula en la mitad el coste de la plantacion con las máquinas.

Estas máquinas, con todos los aditamentos necesarios para la labor, le importan doce mil duros.

La colonia tiene mas de mil hectáreas; hay plantado un millon de cepas y dentro de un año habrá el total que consiente el terreno: otros dos millones.

Las máquinas de vapor trasladan al sitio de la labranza una casa con todas las dependencias necesarias para vivir en el campo; de este modo no hay necesidad de regresar al punto de partida. Son una quinta de labor ambulante.

Habiendo tenido necesidad, por haberse retrasado el envío de los sarmientos, de apresurar la plantacion, Oliver aplicó la luz eléctrica á las máquinas, obteniendo completo resultado.

Las pruebas de este arado se realizaron ante las autoridades de Huesca, propietarios de aquella region é ingeniero agrónomo. Algunos propietarios han adoptado ya este sistema, á pesar de su coste inicial,

colocando á la provincia de Huesca al nivel de las naciones agricultoras mas ilustradas.

Este sistema de cultivo es propio tambien para pequeñas estensiones, y el señor Oliver tiene encargadas dos máquinas pequeñas, que funcionarán no solo para el cultivo, sino para la traccion, sustituyendo el empleo de la fuerza animal, tan costosa.

El Sr. Oliver viene luchando con la escasez de agua, y construye en la actualidad un pozo artesiano. Tiene sus esperanzas mejores en la construccion de un proyectado pantano en las inmediaciones.

La elaboracion del vino la obtiene por un sistema especial, que le ha merecido varias medallas.

Como es natural, dentro de la colonia hay talleres de herrería, carretería, pipería, etc... y el manejo de las máquinas de vapor está ya á cargo de españoles.

Estas máquinas han sido aplicadas por los ingleses en la guerra de Egipto, para la construccion de trincheras. El enorme surco y el monton de tierra que delante de este surco levanta la reja, ofrecen perfecta defensa.

La colonia, como hemos dicho, se halla situada cerca de la estacion de Vicien, á 420 metros sobre el nivel del mar; y atravesada por la carretera de Zaragoza á Huesca, de donde dista unos doce kilómetros.

Se halla rodeada de estos árboles de hierro que se llaman «para-granizos»: y, en efecto, la colonia no ha sufrido con las tempestades los estragos que otras tierras próximas.

Basta lo dicho para que se comprenda el espíritu civilizador del propietario de la colonia de San Juan, su iniciativa y sus grandes servicios á la agricultura.

El Sr. Oliver tiene, ya lo hemos dicho, un hijo que le ayuda y sustituye en sus trabajos: este distinguido joven ha venido á Madrid y ha sido presentado á la duquesa de Medinaceli por el conde de Parment, propietario tambien en Huesca, recibiendo en representacion de su padre, la distincion que motiva estas líneas. En el antiguo palacio de Medinaceli hubo comida y reunion para festejar las glorias de nuestros agricultores.

Es muy justo que los bienhechores del país obtengan de nuestra aristocracia las distinciones que solo suelen dispensarse á los hombres políticos, á los diplomáticos y á los cantantes.

Sabemos que «La Ilustracion Española y Americana» publicará el dibujo de las máquinas.

Noticias de Andalucía.

El alcalde de Adra, Almería, participa que en la tarde de ayer (4) naufragó en aquellas playas el brik-barca inglés «Eleonora», su capitán Mr. Federik Scott, con carga de carbon, salvándose los 10 tripulantes que componian la dotacion del buque y su capitán, gracias á las acertadas disposiciones de todas las autoridades que concurrieron al siniestro y al arrojo de aquella gente de mar, cuyos servicios fueron mas notables por hallarse embar-

cado el buque á mas de 25 metros de la orilla, lo que hacia mas difícil la salvacion de los tripulantes.

Leemos en un periódico malagueño:

«Las casas consistoriales estaban ayer completamente invadidas por jornaleros del municipio que iban á pedir algo «á cuenta» de las quince semanas que les deben, y parece que el señor alcalde les contestó un poco sonriente que ya los atendería cuando pasaran las elecciones, si se portaban como buenos muchachos.

Escusado es decir que á cuenta de mayor suma se les repartieron números de «El Mediodía».

Leemos en «El Diario de Córdoba»:

«En cuanto á la zona andaluza, diremos que la última semana ha sido todo lo favorable que pudiera apetecerse para la agricultura, pues despues de la magnífica temperatura de la primera quincena del mes, han sobrevenido lluvias abundantes, que han venido como á poner el sello á las esperanzas que se concibieran de un buen año en cuanto á cereales, reparando tambien en gran parte los efectos de los intempestivos frios de marzo en la arboleda y hortalizas.

Han descendido los precios del trigo en consecuencia, y los del aceite se sostienen firmes y muestran tendencia al alza, que se pronunciará de seguro á poco que acrezca la demanda.»

Dice «El Reformista Andaluz» de Málaga:

«Varios albañiles pasaban por la plaza de Riego, en direccion á unas obras inmediatas. Cerca de la esquina de la calle de Madre de Dios vieron á un niño de cinco á seis años, que lloraba pidiendo pan á su madre, que muy afligida le conducía de la mano.

Pidieron esplicaciones á aquella mujer, viuda de otro albañil, muerto recientemente, y supieron que por falta de recursos no habian tomado alimento desde hacia muchas horas.

Los honrados obreros entregaron á la infeliz madre todo cuanto llevaban, ascendiendo lo recaudado á unos treinta reales, y se comprometieron á pagar la alimentacion del niño hasta que cumpla la edad de catorce años, á cuyo efecto cada semana entregarán á la viuda la cantidad necesaria.»

Acciones tan meritorias y laudables no necesitan comentarios.

Escriben de Grazalema diciendo que los asociados de «La Mano Negra» cogieron dias pasados al sirviente de un molino y le exigieron que ingresara en la asociacion, y que, como primer servicio, asesinase á su amo, ó en otro caso dejaría él de existir.

El infeliz criado dió cuenta de lo ocurrido á la Guardia civil, que ha capturado á tres individuos.

Circulaban rumores de que para ayer estaban convocadas varias comisiones de los pueblos inmediatos con objeto de celebrar una reunion general, en la imposibi-

lidad de hacerlo en Jerez ó sus cercanías.

En la rada de Motril ha naufragado el brik-barca inglés «Sea Skimmer».

Correo de hoy.

Madrid 7 de mayo.

La sesion celebrada hoy por el Congreso ha empezado por una larga serie de preguntas, unas de interés local, como la que ha desarrollado estensamente el señor Pedregal sobre la clase en que para las contribuciones industrial y de consumos ha colocado la administracion á la ciudad de Gijon, otras de naturaleza general, como las del señor Atard, relativas al timbre, á las cédulas y al contrato de las minas de Almaden con la casa Rotschild. El ministro de Hacienda ha contestado á ellas, defendiendo la aplicacion dada á las leyes respectivas en Gijon, ofreciendo al Sr. Atard que el reparto de cédulas personales se hará con mas regularidad el año que viene y que tambien para entonces se verificará la reforma de la ley del timbre, para lo cual se están haciendo grandes trabajos preparatorios, y por último manifestando que se enviarán los documentos que no se hayan publicado, referentes al contrato de los azogues y sus consecuencias. Tambien ha hecho otra pregunta sobre montes el Sr. Quiroga Lopez Ballesteros recordando la interpelacion que sobre este asunto tiene anunciada; pero la que ha tenido gran interés político es la formulada por el Sr. García San Miguel, que se ha hecho eco de las noticias que desde anoche circulan por Madrid y que se refieren á la profunda disidencia, que con motivo de las elecciones municipales que ayer terminaron, ha estallado entre el Gobernador de Madrid, señor conde de Xiquena, y el Alcalde, señor Abascal.

El Sr. García San Miguel ha dicho que el público liga este con otros sucesos anteriores y se manifiesta en la cuestion, no solo favorable al señor conde de Xiquena, sino armado de que pudiera llegar á admitirse su dimision, porque sus servicios le han granjeado en el mas alto grado el aprecio del honrado y pacífico vecindario de la corte. El señor ministro de la Gobernacion ha contestado, con la prudencia que su posicion exige, en términos que lejos de negar, confirman la noticia del conflicto surgido entre el Gobernador y el Alcalde, pues ha dicho que lo que ocurre hasta ahora es una cosa de orden interior y que no puede contestar al señor García San Miguel mientras el gobierno no adopte una resolucion que engendre su responsabilidad ante las Cámaras y ante la opinion. En efecto, esta noche se reunirá el Consejo de ministros para deliberar sobre este asunto, que por virtud de un cúmulo de circunstancias que no pueden menos de estar presentes en el ánimo de mis lectores, como lo están en el del público de esta corte, tiene extraordinaria gravedad y puede tener grandísima trascendencia. Por donde se vé que hemos llegado á uno de esos períodos en que cada dia ocurre una novedad importante, pues lo que en otras circunstancias seria insig-

nificante, ahora toma proporciones extraordinarias. No creo yo que el conflicto de que me ocupo adquiera las que muchos suponen; pero de todas maneras lo que pasa es un síntoma que para los que ya llevamos años en la política es en alto grado significativo.—A.

Madrid 7 de mayo.

La noticia del día es la dimision del gobernador de Madrid señor conde de Xiquena, motivada en la influencia y en los amaños que han prevalecido para sacar triunfante al concejal «de oficio» señor Elorza.

El conde de Xiquena tenia el propósito de hacer una «hombrada» sentando la mano de su autoridad en el ayuntamiento de Madrid, en donde hace falta según público rumor una revision administrativa y un balance de cuentas que ponga en claro si es cierto lo que se dice y se murmura, ó son especiotas calumniosas lo que por calles y plazas se propala.

Apenas iniciado el combate en el camino de la moralidad, ha sobrevenido el conflicto. El alcalde 1.º Sr. Abascal ha echado el resto de su influencia y de sus medios de accion que son muchos para sacar triunfante la candidatura del Sr. Moreno Elorza, á quien la prensa con razon ó sin ella, señala con el dedo como uno de los patrocinadores de los inveterados abusos del matadero, del cual es comisario perpetuo, abusos que son causa principal de la carestía de las carnes aquí.

El conde de Xiquena secundando propósitos que asegura son del gobierno, habia combatido aquella candidatura por la causa espresada y nada mas. Triunfante aquel, se considera él derrotado. El problema le planteó anoche mismo, diciendo al señor Gullon; «O el Alcalde ó yo. Como hombre de partido, me considero traicionado en mis propósitos de servir lealmente al gobierno; como autoridad creeria que me faltaba la necesaria para continuar en el mismo si siguiera al frente del suyo el Sr. Abascal, que obligado estaba á secundar mis propósitos y no á contrariarlos». Tales son los términos.

Hoy se dice que el gobierno admitirá á los dos la renuncia: no lo creo, pues se haria muy poco favor midiendo con la misma vara al que se ha portado bien y al que ha hecho su voluntad sin mirar á mas.

¡Y si el gobierno pudiera ver la fruicion con que se habla por todos y en todas partes de la retirada del Sr. Abascal!—Z.

(«Diario de Barcelona.»)

PARIS 7 DE MAYO.

Dice el «Journal de Bruxelles» del 6:

«El acantonamiento de tropas rusas en la frontera del Asia Menor, esto es, en Kars y en Ardaham, de que hablaron los periódicos de Londres á principios del mes último y que desmintió el «Diario de San Petersburgo», ha terminado ya, y se halla demostrado que es cierto por todos los relatos llegados de Armenia y por una serie de noticias que no dejan sobre ello la menor duda.

Las disposiciones militares que el gobierno ruso se ha esforzado en tomar lo mas discretamente posible, no se atribuyen á un proyecto de intervencion próxima á favor de los pueblos armenios que en vano reclaman el planteamiento de las reformas prometidas por el art. 61 del tratado de Berlin. Se esplican sencillamente por el deseo de Rusia de estar en disposi-

cion de obrar con prontitud si el carácter que en lo sucesivo tome el estado actual de Armenia lo hace necesario.

Mas como las eventualidades que pueden sobrevenir son de prever, esto basta para que el gabinete de Londres se alarme desde ahora al considerar los embarazos que esas eventualidades le suscitarian y que le pondrian en el caso de tener que cumplir las obligaciones contraidas en la circular de 4 de junio de 1878, en la cual Inglaterra se comprometió á defender á Turquía contra toda nueva estension de territorio de Rusia en el Asia Menor, asumiéndose por otra parte respecto de los pueblos armenios la responsabilidad del planteamiento de las reformas prometidas por el Sultan. De ahí se sigue que si la falta de realizacion de esas reformas origina trastornos en Armenia y estos trastornos mueven á Rusia á intervenir en esa provincia, so pretexto de impedir que la agitacion gane terreno en su territorio ó por cualquier otro motivo, Inglaterra se hallará en la alteroativa de entrar en conflicto con Rusia para defender los derechos de la Puerta Otomana, ó de faltar á compromisos cuyo precio ha sido la cesion de Chipre.»

La Academia italiana de los «Nuovi Lincei», es la mas antigua de Europa. La fundó en 1603 el principe Federico Cesi, duque de Acquasparta, y perteneció á ella el célebre Galilei Galileo. Despues de estar por mucho tiempo en estado floreciente, la Academia no existia mas que de nombre á principios de este siglo. El Papa Benedicto XIV la reconstituyó con el nombre de Academia de los «Nuovi Lincei», y despues de él la patrocinó Pio IX, quien se dignó decorarla con el título de Academia pontificia.

El Papa Leon XIII, protector á su vez de las letras y de las ciencias, protege tambien la institucion del sábio Lincei. El 26 de abril, Su Santidad recibió en audiencia particular á una comision de la Academia pontificia de los «Nuovi Lincei», encargada de dar las gracias al Padre Santo, por haber rogado á la Academia que celebrase el tercer centenario de la promulgacion del Calendario gregoriano. Leon XIII acogió á los académicos con su bondad y atencion habituales y les espresó su satisfaccion por su solicitud en querer celebrar la fiesta conmemorativa del Calendario gregoriano. Con motivo de esta fiesta que se celebrará este mes, la Academia teudrá una sesion solemne, y hará publicar gran número de memorias científicas. Las Academias literarias «Arcadia» y «Tiberina» prestarán su cooperacion á la de los «Nuovi Lincei».

Escriben de Roma con fecha del 30 á la «Defense».

«Gran movimiento católico en Bulgaria. Numerosas conversiones. Pasan ya de diez mil. Se está ya trabajando para fundar un gran colegio católico para la juventud.

Tocante al restablecimiento de la jerarquía católica en Rumania, puedo citar el siguiente dato: Monseñor Paoli, misionero apostólico de Rumania, actualmente en Roma para tomar parte en las negociaciones de la Santa Sede y el gobierno rumano, será nombrado arzobispo de Bucarest con tres obispos sufraganeos.»

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 8.—El directorio de la izquier-

da debía reunirse en el Congreso á primera hora, para decidir si el señor Sanmiguel explanaria la interpelacion anunciada sobre las elecciones municipales y las causas de incompatibilidad entre los señores conde de Xiquena y Abascal: pero el Directorio se retrasó y dióse el fencargo al señor Montilla de que entretuviese la sesion, á lo cual éste se negó, entrándose en la orden del día y empezando la discusion con el acta de Cuenca por el voto particular del señor Alcalá del Oimo.

El debate del Sr. Sanmiguel se planteará mañana.

Para mañana está convocado el Ayuntamiento á sesion extraordinaria. La mayoría votará la proposicion pidiendo que el Gobierno nombre un delegado régio ó una comision inspectora que examine toda la gestion económica de la corporacion municipal.

El señor Leon y Castillo ha manifestado que nadie le ha hablado del nombramiento de alcalde, puesto que lo considera honrosísimo, pero para el cual cree carecer de condiciones.

Dicese que consultado telegráficamente el señor duque de Fernan-Nuñez, se ha excusado aceptar dicho cargo.

Insístese en la probabilidad de que sea nombrado alcalde de Madrid el señor duque de Veraguas.

Senado.—Los señores ministros de Hacienda y Estado contestan las preguntas del señor Barzanallana de la última sesion, diciendo que el Gobierno no es responsable de las noticias inexactas de los periódicos.

El ministro de Fomento contesta al señor Lasala que estudia el asunto relativo al ferro-carril directo de Madrid á Barcelona, asegurando que se cumplira la ley.

Sigue luego el debate del «Jurado», discutiéndose el artículo 27. El artículo 3.º someterá los delitos de lesa majestad y nacion al Tribunal Supremo.

Congreso.—Ha sido desechado el voto particular del acta de la eleccion de Cuenca por 98 votos contra 40, siendo luego aprobado el dictámen en votacion ordinaria.

Sigue la discusion del proyecto de ley de Administracion local.

Se han reunido en el Congreso los senadores y diputados malagueños para ocuparse de las elecciones de Málaga.

El duque de Veraguas se ha negado á admitir la alcaldía de Madrid, por el estado de salud y don Venancio Gonzalez ha hecho lo propio por el mismo motivo. El señor marqués de Sardoal dice que no vale dicho cargo el renunciar la vice-presidencia del Congreso.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros para resolver acerca de dicho nombramiento.

El senador don Fernando Puig ha presentado á la Cámara una exposicion del Instituto agrícola catalan de San Isidro contra el proyecto referente á las primeras materias.

Madrid 8.—Espérase que esta tarde se interpelará al gobierno en el Congreso sobre las elecciones últimamente verificadas y acerca de la dimision del Sr. Abascal.

El general Serrano continúa enfermo.

Circulan muchos nombres para el desempeño de la alcaldía de Madrid, pero por ahora nada se sabe de positivo.

Los individuos del ayuntamiento han desistido de presentar sus dimisiones.

Madrid 8.—En el Consejo de ministros celebrado anoche se convino en reformar

el artículo tercero del proyecto relativo al establecimiento del jurado.

Los estudiantes de la Universidad de Madrid han dirigido una esposicion al señor Moraita, rogándole que desista de fijar su residencia en Barcelona.

Se insiste en afirmar que las oposiciones promoverán un debate de carácter político.

Niégrese que el duque de Fernan-Nuñez reemplace al señor Abascal en la alcaldía de Madrid.

Madrid 8.—La «Gaceta» de hoy publica una Real orden resolviendo el espediente relativo á la espropiacion forzosa de dos casas propias de D. José Vidal y sitas en la calle de Moncada de Barcelona, en el sentido indicado por las razones alegadas por el recurrente.

Madrid 8.—En la sesion celebrada hoy en el Congreso el señor Diz Romero ha presentado una esposicion de los tenedores de papel de la Deuda, residentes en Barcelona, pidiendo que se deseché el proyecto relativo á la concesion de un crédito de 85 millones de pesetas con destino á la construccion de obras públicas.

El señor Campomanes ha presentado otra solicitando que se discuta pronto la ley de Sanidad.

Madrid 8.—Continúa la huelga, si bien hasta ahora guardan una actitud pacífica, de los 160 operarios penados que trabajan ordinariamente en los talleres del presidio de Valladolid.

La opinion general se muestra favorable á la continuacion del señor conde de Xiquena en el desempeño del cargo de gobernador civil de Madrid.

Los tenientes de alcalde han presentado la dimision.

Corre el rumor de que el señor Leon y Castillo sustituirá al señor Abascal en la alcaldía de Madrid.

Madrid 8.—En la sesion que hoy ha tenido lugar en el Senado el señor marqués de la Vega de Armijo ha ofrecido que en breve se traerian las ratificaciones de los tratados de comercio ajustados con Suiza y Suecia.

Ha continuado luego el debate acerca del establecimiento del jurado, combatiendo el señor Mena y Zorrilla el artículo 27 del proyecto, que ha sido defendido despues por el señor Romero Giron.

Madrid 8.—La mayoría del Ayuntamiento ha presentado la dimision.

Se atribuye importancia á la conferencia que han celebrado los generales Primo de Rivera y Martinez Campos.

Mañana empezará en el Senado la informacion sobre el Código de Comercio.

Se ha firmado el convenio postal entre España y Portugal.

París 8.—El principe de Bulgaria llegó ayer al anochecer á Cattaro, donde fué recibido por las autoridades civiles y militares de la poblacion, y en la mañana de hoy ha vuelto á salir para Cetinje.

París 8.—Han sido llevados ante los tribunales algunos periódicos de los departamentos por haber incitado á los depouen'es de las Cajas de Ahorros á que retirasen sus depósitos.

Londres.—Circula como muy válido el rumor de que han surgido graves divergencias en el seno del gabinete inglés.

Inglaterra ha manifestado que aceptaba el nombramiento de Wasa-Bajá para desempeñar el cargo de gobernador del Líbano.

París 8.—La Cámara de los diputados ha aprobado despues de la primera lectura la ley contra los reincidentes.

M. Lanjuinais ha manifestado en nombre de la derecha que lamenta la falta de los medios moralizadores que proporcione la religión; pero que votará no obstante la ley, porque sería más necesaria que nunca a consecuencia del sistema de las escuelas sin Dios.

París 8.—M. Validoff ha recibido las correspondientes instrucciones para que se adhiera a la designación de Wasa-Effendi para el cargo de gobernador del Líbano.

París 8.—Venecia.—«El Tempo» dice que el príncipe imperial de Alemania partirá mañana para regresar a su país por la vía de Venecia y que su esposa partirá para Florencia el jueves.

Roma.—M. Schläzer ha entregado al Vaticano la nota del gobierno prusiano sobre la cuestión religiosa.

París 9.—Constantinopla.—Hoy se ha firmado el protocolo en que se designa para el cargo del gobernador del Líbano a Wasa-Effendi.

París 9.—El príncipe de Bulgaria llegó ayer a C. tinge. El príncipe Nicolás y la población le hicieron una entusiasta acogida. El príncipe de Bulgaria partirá de Cetinge mañana.

Plaza de Barcelona

La indicación que hicimos en una de nuestras anteriores revistas acerca la probabilidad de un descenso en rentas, va cumpliéndose desgraciadamente por lo que a esta plaza se refiere, siendo lo peor que los valores todos han sido arrastrados rápidamente por tan triste camino.

No es extraña al movimiento de retroceso de los fondos españoles la plaza de París, en la cual se han presentado estos sumamente encalmados a causa del desnivel financiero que anuncian los ingresos del mes anterior y que favorecen los planes de los especuladores a la baja.

Indudable es que los partes de fuera acusaban flojedad en las transacciones y que los tenedores y capitalistas no las tienen todavía todas consigo, recordando sin duda otras épocas en que los apuros del Tesoro obligaron a los gobiernos a rebajar provisionalmente el tipo del interés estipulado por ley con los rentistas de papel español. Esto último, en nuestro concepto basado en el poco interés con que se ven mirados en España los negocios referentes al presupuesto, en relación a la riqueza pública, es una de las principales razones de los escasos resultados, en cierta manera raquíticos, obtenidos por los alcistas, apesar del apoyo que deben recibir de arriba.

Mas sea esta ó la otra causa la que ocasiona la calma y el desvío, lo cierto es que no podemos consignar alza en la actual cotización de nuestras Rentas.

El 4 por 100 interior de 65'50 pasa a 65'37 1/2.

El 4 p. exterior de 64'50 a 64'40.

Amortizable de 76'50 a 76'75.

Consolidado 3 p. de 29'05 a 29'10.

Los Billetes del Tesoro de Cuba al mismo tipo de 96'40.

El retroceso de nuestros Cuatros, trascendió a los demás valores cotizados en esta plaza, no siendo garantía contra la baja pertenecer a sociedades de tanto arraigo como el Banco de Barcelona, el Hispano Colonial, el de Tabacos de Filipinas y otros, cuyos explotaciones sólidas y de todos conocidas parece que deberían ponerles a cubierto de los manejos de los bajistas.

Quizás débase a que las mencionadas empresas no cuidan de empujar sus títulos, como hacen otras, sin duda de menos valía, pero esto mismo, que demuestra la confianza de las direcciones en sus negocios, debiera ser bastante para que el ahorro y el capital no se dejara arrastrar por tendencias egoístas, nacidas de la emulación de empresas extranjeras, que no pueden ver con buenos ojos el vuelo del grupo importante que capitanea por decirlo así, el Sr. López y los financieros que conyuvan a sus propósitos, por miedo no solo de que les lleven la ventaja en la explotación de la riqueza española, sino de que aún en la misma Plaza de París les disputen los negocios de verdadera importancia.

Dicho esto, que explica en alguna manera la flojedad de varios valores veamos como han quedado:

Banco de Barcelona, de 83 a 82.

Colonial, de 65'25 a 62'75.

Cataluña, a 24'50.

Préstamos, de 30 a 29'50.

Ibérico, de 17'75 a 17'40.

Financiero, de 29 a 28'50.

Tabacos de Filipinas, de 69 a 67.

Cataluña, de 87'50 a 83.

Los ferro-arriales en descenso igualmente.

Francia de 96'50 a 89. Las causas de tan notable descenso, no pueden ser otras que las que ya indicamos en nuestra anterior.

Orenses, de 26'50 a 26.

Alicantes, de 102'50 a 102'25.

Directos, de 31'25 a 25'85.

Los Nortes, gracias al porvenir que ofrece, y a las poderosas empresas que lo secundan sigue en ascenso de 110 a 110'75.

Las Obligaciones Municipales a 102.

Francia 6 p. a 102.

» 3 p. de 61 a 61'15.

Almansas, de 53'25 a 53.

Abadesas, a 72'50.

Orenses, de 45'50 a 44'50.

Urgel, de 48'50 a 48.

Trasatlántica, firme a 101 y a 101'50.

Barcelona, 8 Mayo, 1883

(«El Consultor Financiero»).

Gaceta.

Con el objeto de continuar el crucero de instrucción, ayer salió de Barcelona para Rosas la fragata de guerra «Carmen», debiéndolo verificar la próxima semana para dicho punto los demás buques de la escuadra, para hacer ejercicios de cañón.

De resultas de haber alborotado y causado escándalos, dos mujeres vecinas de la calle de Santa Cecilia, fueron ayer conducidas al cuarto de detenidos en donde han pasado la noche y parte del día, habiendo sido hoy puestas en libertad.

El resultado de las elecciones municipales en las Baleares, ha sido de 195 adictos, 31 oposicion y 13 independientes.

A causa de la gruesa mar que ha reinado en la pasada noche, el vapor «Nuevo-Mahonés» no ha llegado a Palma hasta las ocho de la mañana de hoy.

Ayer falleció en Barcelona víctima de la enfermedad variolosa Doña Juana Escudero y Pons, viuda de D. José M.ª Medina Damos el pésame a toda su familia.

El Liberal anuncia en su número de ayer, que por el correo del martes no recibió la acostumbrada correspondencia de Madrid.

Ya lo suponíamos; y ayer, sin querer pasar plizas de profetas, porque nadie lo es en su tierra, lo dijimos a unos amigos: mañana no publicará

El Liberal su acostumbrada correspondencia de Madrid.

Sabíamos que su corresponsal se hallaba ausente de Mahon, por haber ido a pasar unos días en el término de San Cristóbal.

El domingo último llegó a Puerto-Rico el vapor trasatlántico «Ana de Sala», habiendo salido al día siguiente para las demás escalas y Habana.

Se hacen en Inglaterra herraduras de papel, si bien esta industria naciente está poco desarrollada. Consiste el procedimiento en aplicar uno sobre otro tres pedazos de piel, sujetándolos a fuerte presión en un molde de acero y sometidos después a un tratamiento químico enérgico. Se dice que estas erraduras duran mucho y que su peso no llega más que a la cuarta parte del de las de hierro.

Hallándose prevenido por la vigente instrucción de consumos que se ingrese durante el presente mes el importe del cuarto trimestre del cupo de Consumos señalados a los Ayuntamientos, por el corriente ejercicio, la Administración de Propiedades e Impuestos de esta provincia hace presente a los Señores Alcaldes, como representantes de los mismos, que espera se servirán dar las órdenes oportunas para que antes del 20 del actual realicen el ingreso respectivo.

Segun vemos en el «Diario de Barcelona», ha sido elegido Concejal de la Capital del Principado, nuestro paisano y amigo don Estéban Amengual y Begovich, adicto al actual Gobierno.

Conociendo, como conocemos, la actividad y demás circunstancias que concurren en el señor Amengual, juzgamos acertadísima su elección y por ella le felicitamos sinceramente.

En el colegio 2.º del distrito de aquella Capital en el que ha sido votado nuestro amigo, ha sido el candidato que ha obtenido mayor número de votos.

Reñidísimas dicese han sido también en Manacor las elecciones. En ellas han salido elegidos nueve concejales adictos y tres de oposicion que la constituian los izquierdistas, radicales y federales.

Dice «El Isleño» del martes:

«Parece confirmarse el desgraciado suceso que se dijo ocurrido en Porreras entre la guardia civil y algunos jóvenes del pueblo.

Cuéntase que algunos de estos últimos, con motivo de una serenata, promovieron algún escándalo a las altas horas de la noche, que los guardias trataron de reprimir; y no tan solo no fueron obedecidos sino que se les insultó y apedreó, en vista de lo cual tiraron del sable para hacerse respetar y entrar en vereda a los que tan inconvenientemente se mostraban. De aquí resultó una lucha saliendo herido en el vientre de un tiro, supónese de revolver, uno de los dos guardias.

Mientras unos dicen que la herida no traerá resultados desgraciados, otros aseguran que es grave.

Han sido presos los principales causantes, de los que se dice se hizo

cargo ayer el alcalde de la cárcel de este partido.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Puerto-Mahon», fondeado en este puerto a las doce de esta mañana, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. José Carreras, Pedro Lluch, Catalina Valent, José Viudez, Juan de Richart, Josefa Pons, José Anglada, Miguel Seguí, Jaime Seguí, José Seguí, Jaime Tugores, 2 soldados, Manuel Fita, José Villalonga, Antonio Pons, Dolores Bures, Gabriel Bagur, Jaime Miret.—Total 19.

DE ALCUDIA

Don Juan Pons, Bartolomé Tous, Francisco Manera y una hija, Rosa Perelló.—Total 5.

Comision del Banco Hispano Colonial en Mahon.

Aprobadas por la Gerencia de dicho Banco, las facturas del cupon número 5 de las acciones domiciliadas en esta Comision, desde mañana de 9 a una del día, pueden presentarse sus dueños a cobrar el importe que les corresponda, calle de la Infanta número 26.

Mahon 10 Mayo de 1883.—Juan Taltavull.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 10.

Ha sido nombrado Alcalde de Madrid, el Sr. Marqués de Urquijo.

La sesion en el Congreso ha estado animadísima, habiendo pronunciado el señor Montero Rios un enérgico discurso en el que acusó al Gobierno de conservador y débil para combatir las inmoralidades. Ha dicho que Sagasta es perfecto caballero, pero que su nombre vá unido a malas causas. En prueba de su aserto ha citado la partida de la Porra, las transferencias de los millones y el célebre proceso Alberni-Monasterio. El Sr. Sagasta le ha contestado enérgicamente, sincerándose de los anteriores cargos. Mañana continuará el debate.

El Gobierno insiste en hacer el empréstito de los 85 millones. Existen disidencias entre el Gobierno y el Sr. Moret sobre los presupuestos. Probablemente dimitirá Moret.

Créese se venderán los montes del Estado.

4 p. perpétuo, 65'80.

Madrid 10.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. se ha ocupado de política en general y del debate político del Congreso, no habiéndose tomado acuerdo alguno importante.

El Sr. Ministro de Marina no ha asistido por hallarse enfermo.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

GRAN BARATO

PARA TODA ESTA ESTACION DE VERANO EN EL NUÉVO ESTABLECIMIENTO DEL SEÑOR ROTGER.

CALLE DE LA ARRAVALETA NUMERO 16

En dicho establecimiento se ha recibido un grande y variado surtido de géneros de Barcelona y del extranjero de última novedad propios para esta estación de verano los que para su pronto despacho se han establecido todos ellos á unos precios sumamente baratísimos como podrán ver todas las personas que se dignen visitar dicho establecimiento y son los que se establecen á continuación.

Un grande y variado surtido de lanillas, y tricots para trages de ultima novedad los de lanilla de 55, 65, 70, y 80 rs. trage completo, y un trage de tricot de 70, 80, 90, y lo mas superior 120, rs. el trage completo, cretonas é indianas de última novedad tegidos, listas para vestidos y camisas, lanas para vestidos de señora de 3 y 6 palmos ancho colores novedad una infinidad de lanas buenas superiores que para su pronto despacho se darán á 4, 5 y 6 rs. vellon cana, un surtido de merinos negros de 5 palmos todo lana á 18 19 y 20 céntimos el palmo, croxés para cortinas y muselinas adamasadas y axacar de varios anchos y precios, cortinas de croxé, novedad 4, cortinas para salon de dos ventanas á 4, 5, 6, y 7 duros madapolanes amburgos, percales blancos, percalinas, pañuelos hilo blancos cenefa color, mantillas granadina, labradas, lisas, velos de luto y de otras clases, tamis negros de 3, 4, y 8 palmos ancho, tarlatanas, batistas, camisetas algodón blancas, alfombras de todas clases y por último á precios baratísimos.

Cortes pantalón de lanilla de 12, 15, 20, y 30 rs.

Someis cotonet de 4 palmos á 2 1/2 4 céntimos palmo.

Pecheras de camisa de 1 1/2 y 2 rs. una.

Camisas indiana de 8 y 9 rs. una.

Listas para camisas de 3, 4, y 6 céntimos palmo.

Indianas para vestidos de 3 1/2 y 4 1/2 céntimos palmos.

Por último se encontrará en dicho establecimiento un surtido de otros géneros que por su pronto despacho toda esta estación de verano se despacharán precios baratísimos.

ESTABLECIMIENTO DEL Sr. ROTGER, CALLE ARRAVALETA 16.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el día 8 de Mayo

	Dinero.	Dinero
T. perp. int.	65'37	F-c. Alicante 102'25
Id. id. exterior	64'40	OBLIGACIONES.
4 p 100 amort.	76'75	N. de España 67'15
Consolid. int.	29'02	F-c. T. Barce-
B. T. Cuba	96'40	lona y Fran-
ACCIONES.		cia 6 p. 100 102'00
B. Barcelona	82'00	Id. id. 3 » 61'15
B. H. Colonial	62'75	Abadesas 72'50
C. Mercantil	52'85	F-c. Alm. á Val. 53'00
P. Descuentos.	29'50	Orenses 44'50
B. Ibérico	17'40	CAMBIOS.
F-c. B. á Fran.	89'00	Sobre Londres 47'40
Id. Alm. á Tar.	000'00	París 4'93
Orenses	26'00	Marsella 4'93
N. de España	110'75	

Seccion comercial.

Madrid 9.

4 p. ∞ perpétuo.	65'45
4 p. ∞ amortizable.	76'50
B. Hipotecarios de Cuba.	96'40

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 9. Mayo 4 25 t.

Dinero

EFECTOS PÚBLICOS.	
4 por ciento int.	65'300
4 p. ∞ amortizable	76'750
B. H. de Cuba	96'370

ACCIONES.

B. Hispano Colonial.	63'000
F.-Carril de Barcelona á Francia.	83'750
Fer.-Car. del N. de España	111'000
F-C de Alicante.	101'250
Orenses	26'000

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. ∞	61'000
F-C. de Medina del C Orense y Vigo.	44'500

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Antonio arzobispo y S. Victoriano mr.

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en San Francisco.

En la parroquia de Sta. María sábado

tendrá lugar á las 9 la solemne bendicion de la Pila y despues la misa mayor en la que se consagrará la Sagrada Forma y luego se dará principio á la gran solemnidad de las 40 horas que todos los años se celebran por la festividad de Pascua de Pentecostés.

Santo de mañana.

Stos. Poncio, Florencio y Eudaldo mrs.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 10.

De Barcelona vapor correo «Puerto-Mahon» cap. D. José Pons con 23 trips, 24 pasajeros efs. y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de Mayo 1883.

Ha de constar de dos series de 26.000 billetes, cada una, al precio de 30 ptas. el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.268 premios para cada serie, de la manera siguiente.

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2500	40.000
1.244 de 300	373.200
2 id. de 2.000 id. para el premio mayor.	4.000
2 id. 1.100 id para el premio segundo.	2.200

1268 569.400
Mahon 8 Mayo de 1883.— El Administrador, Diego de la Torre.

Nodrizza.

Una que por habersele muerto la criatura, desearia encontrar para amamantar. En esta imprenta informarán.

Subasta.

El domingo 15 del actual á las 11 de la mañana, se venderán en pública subasta á voluntad de sus dueños las casas números 138 y 140 de la calle de la Infanta y números 9 y 11 de la calle del Sto. Cristo de esta ciudad. Los títulos de propiedad obran en poder del Notario D. Francisco Andreu.

Subasta.

El día 30 del corriente á las 11 de la mañana se venderá á voluntad de sus dueños, en licitacion verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu el almaceu n.º 108 del Anden de Levante de este Puerto, antes fábricas de curtidos, de los Sres. hermanos Portella y Anglés. El precio de la venta podrá satisfacerse á plazos con arreglo á las condiciones que están de manifiesto en el despacho de dicho Notario. Los que quieran examinar dicho almacen podrán verse con José Gomila que habita en las inmediaciones del mismo.

Se compran trapos, desperdicios de suelas, huesos y recortes de cartón y papel, en la calle del Bastion n.º 11 casa de Juan (el ciego).

INYECCION AL MATICO



A LOS SRES. RELOJEROS

Depósito de relojes de Torre, de castillo, de pared, cuadros, reguladores, alemanes de todas clases.

Relojes de bolsillo y forniture para todos ellos.

Precios de fábrica.

GIROD Y FONTANEZ

Esparteros, 8, MADRID.

Leche de burra.

En la calle del Sol número 13 se proporciona.

LIBRERÍA CENTRO DE SUSCRICIONES Y ENCUADERNACION DE ANTONIO SINTES NUEVA 23

En dicho establecimiento se hallan de venta, al precio de 5 céntimos de escudo, números de los periódicos ilustrados LA MOSCA, EL LORO y LAS NOTICIAS ILUSTRADAS.

Tambien se han recibido una gran variedad en objetos de escritorio, tintas, etc.

Se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos, tanto nacionales como extranjeros encargándose de pedir cualquier obra que se desee.

Libros de instruccion y recreo, y libros de comercio de todos tamaños.

Librería de Sintés

Nueva, 23.